

Reagan veta exigencia de informar de El Salvador

Washington, Dic. 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan, alegando que algunas exigencias del Congreso dañan sus esfuerzos en pro de los derechos humanos, vetó una legislación por la cual debía informar a los legisladores sobre el trato del gobierno provisional a los ciudadanos de El Salvador.

El Partido Demócrata criticó el veto, diciendo que el gobierno de El Salvador interpretará la decisión de Reagan como una señal de su disposición de seguir brindándole ayuda, sin importar las violaciones a los derechos humanos.

El senador Christopher Dodd, demócrata por Connecticut, dijo que la decisión "envía un significativo y peligroso mensaje a las fuerzas militares y de seguridad salvadoreñas: la ayuda militar norteamericana proseguirá sin importar las violaciones a los derechos humanos o su participación en las actividades de los escuadrones de la muerte".

El senador Paul Tsongas, demócrata por Massachusetts, dijo que el programa de ayuda de Reagan podría peligrar sin la certificación requerida.

Reagan da receta para mantener buena salud

Washington, Dic. 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan es a los 72 años, el primer mandatario de mayor edad de la historia estadounidense y hoy dio su receta para mantenerse en buen estado de salud, que dijo le permite sentirse mejor que cuando llegó a la Casa Blanca en enero de 1981.

En un artículo publicado por la revista "Parade", se refirió a sus cabalgatas al placer de manejar una hacha, a la natación y al levantamiento de pesas como fundamentos de su buena salud y

añadió que su consejo para quien quiera imitarlo era encontrar "algo que a uno le guste" y "mantener diversificados los ejercicios".

En cuanto a la equitación, citó el dicho que reza "no hay nada mejor para el interior de un hombre como el exterior de un caballo".

Dijo que trataba de evitar los alimentos que pudiesen engordarlo pero "debo confesar que me gustan los postres".

"Los médicos dicen que ahora estoy en mejor estado

— Pasa a la página 37 —

E.U.A. y Rusia en larga conferencia

Ginebra, Dic. 1 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos y la Unión Soviética mantuvieron hoy su reunión más larga de la serie actual de negociaciones sobre reducción de armas estratégicas (START) que limita los misiles nucleares de largo alcance.

Un vocero estadounidense dijo luego de la sesión de tres horas y media que ambas partes acordaron reunirse nuevamente el martes próximo.

Esa reunión podría ser la última de la actual ronda de negociaciones iniciadas hace 17 meses, que se supone entrará en receso como es habitual al cabo de dos meses. Esta

ronda comenzó el 6 de octubre.

La negociación de hoy fue la segunda desde que la Unión Soviética abandonó las conversaciones independientes sobre Fuerzas Nucleares de Alcance Intermedio (INF) en Europa hace ocho días.

No está claro si Moscú, estará dispuesta a reanudar las conversaciones estratégicas luego de del receso de dos meses.

Algunos analistas de la OTAN sugirieron que la Unión Soviética podría insistir en un aplazamiento indefinido y presionar para que las conversaciones INF sean fundadas



UPI-Infotex II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A BOLIVAR. Madrid, Dic. 1 (UPI). Representantes de América Latina marchan hoy, hacia el monumento a Simón Bolívar, para

colocar una ofrenda en su honor. Realizan una conferencia de 2 días en homenaje al Libertador.

"Para aquellos de nosotros que en el Congreso sienten angustia por la creciente ayuda norteamericana a los militares salvadoreños, esto significará una luz roja, un completo freno, a ulteriores compromisos de Estados Unidos", dijo Tsongas.

La Casa Blanca anunció la decisión de Reagan, anoche. La legislación habría prolongado por seis meses la actual solicitud de certificación del progreso en la situación de los derechos humanos en El Salvador como condición para

— Pasa a la página 66 —



UPI-Infotex II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FANTASTICA MISION. Houston, Texas, Dic. 1 (UPI). La dotación a bordo del Transbordador Espacial Columbia, desarrollando hoy, una serie de experimentos por los cuales la misión ha sido calificada como "fantástica". Ulf Merbold (izquierda), Robert Parker (izquierda, atrás), Byron Lichtenberg (cabeza abajo) y Owen Garriot, aparecen durante una conferencia de 30 minutos desde el espacio a la Tierra.

Matan alto jefe religioso druso

Beirut, Dic. 1 (UPI). Un hombre dio muerte hoy a balazos a un dirigente religioso druso, tras lo cual la policía impuso un toque de queda en la ciudad en anticipación de una posible explosión de venganza religiosa.

El asesinato del Sheik Halim Takieddine, segundo en la jerarquía religiosa drusa, fue perpetrado al mediodía en su casa del oeste de Beirut dos horas después que un soldado francés perteneciente a los cuerpos de paz perdiera la vida, y otro fuera herido, en una emboscada aparentemente en represalia por el ataque aéreo francés del mes pasado.

— Pasa a la página 70 —



SERA LIBERADO. Bogotá, Dic. 1 (UPI). El magistrado colombiano Jaime Betancur, hermano del presidente Belisario Betancur, en una foto enviada por el grupo subversivo auto-denominado "Ejército de Liberación Nacional", que lo mantiene secuestrado. Sus captores han prometido que será liberado el próximo miércoles.

Honduras advierte por amenaza de sandinistas

Tegucigalpa, Honduras Dic. 1 (AP). El presidente Roberto Suazo Córdova advirtió a Nicaragua que recurrirá a los medios de defensa previstos en la Carta de las Naciones Unidas para contrarrestar cualquier amenaza externa a la paz y la seguridad de Honduras.

"En el desafortunado caso

de que la paz y la seguridad de mi país se vieran amenazadas por fuerzas externas, mi gobierno no dudará en recurrir a los medios de defensa individual y colectivo previstos en la Carta de la ONU y en los distintos instrumentos que conforman el sistema interamericano", dijo el

— Pasa a la página 70 —

Grave crisis energética enfrentan sandinistas

México, Dic. 1 (AP). El presidente de la Confederación de Distribuidores de Gasolina de Nicaragua, Juan Carlos Morales, dijo que su país atraviesa por "una grave crisis energética debido a la suspensión de envíos de crudo por parte de Venezuela, afirma el periódico oficial 'El Nacional'".

Según el diario, Morales habló en Acazulco, puerto distante 396 kilómetros al suroeste de aquí, donde se efectúa la Octava Convención de la Confederación Internacional de Distribuidores de Petróleo.

Morales dijo que el déficit de más de 50 por ciento que

— Pasa a la página 27 —

Continúa mejorando la economía de los E.U.A.

Washington, Dic. 1 (UPI). Los principales indicadores económicos de Estados Unidos avanzaron un 0.8 por ciento en octubre, augurando una continuada expansión a pesar de las altas tasas de interés y el déficit fiscal, dijo hoy el gobierno.

El cambio en el índice, que sirve como un barómetro de las tendencias económicas,

fue el 14to. aumento consecutivo. Fue menor que en siete de los primeros meses del año, pero suficiente como para reasegurar a los analistas que no se producirían sorpresas desagradables en el próximo futuro.

El índice ha crecido un 21.1 por ciento desde marzo de 1982, cuando los sensibles in-

— Pasa a la página 17 —

Sigue asombrando la misión espacial

Centro Espacial, Houston, Dic. 1 (UPI). Los astronautas del laboratorio espacial, mostrando alguna molestia por la presión de los controladores en Houston, dijeron hoy que el laboratorio, a bordo del transbordador Columbia, es una extraordinaria máquina que bien vale su costo. El laboratorio espacial costó mil millones de dólares.

"Estamos muy asombrados acerca de toda nuestra experiencia aquí", dijo Byron Lichtenberg, uno de los científicos de la misión.

Por otra parte, el director de vuelo, Chuck Lenis, dijo que la misión iba desarrollándo-

se tan bien, que podría agregársele un día más, 10 en lugar de nueve, lo cual haría que el transbordador volviera a la tierra el jueves próximo, en vez del miércoles.

Pero problemas en las comunicaciones surgieron cuando los cuatro científicos a bordo de la nave, debieron ser interrogados directamente por seis periodistas en Houston y otros en el centro de la Agencia Espacial Europea cerca de Bonn. El enlace tierra-transbordador, falló, pero se llegaron a transmitir algunas preguntas en otra fre-

— Pasa a la página 66 —